

## Allgemeine Informationen

Kenia ist das Land mit der jüngsten Bevölkerung in Afrika. Das ist eigentlich sehr hoffnungsvoll, wird aber getrübt durch eine sehr hohe Arbeitslosigkeit gerade unter den jungen Menschen. Es gibt auch nur wenige Absolventen mit höherem Schulabschluss - Schuld sind die hohen Schulgebühren. Die schwierige Lage der jungen Menschen in Kenia ist abzulesen an der hohen Jugendkriminalität, an der hohen Anzahl von Schwangerschaften bei jungen Mädchen und auch an den steigenden Infizierungen durch HIV/Aids – besonders unter den jungen Frauen.



*Schulkinder in der Grundschule*

All diese jungen Menschen brauchen eine Aufgabe, einen Job, der sie ernährt und ihre Fähigkeiten widerspiegelt. Nur so kann die Gesellschaft sich weiter entwickeln und alle vorhandenen Kräfte sinnvoll integrieren.

## Junge Menschen im Fokus

Das Projekt zur Schul- und Berufsausbildung wird an sechs Orten in Kenia durchgeführt, an denen der YMCA schon aktiv ist. Dabei stehen vier Zielgruppen im Fokus:

- ▶ Junge Menschen im Schulalter – sie erhalten Schulstipendien
- ▶ Junge Menschen mit Schulabschluss aber ohne Arbeit – sie bekommen berufliche Trainings
- ▶ Junge Menschen mit einem Kleinstunternehmen - sie erhalten Beratung zur besseren Nutzung ihrer Ressourcen
- ▶ Junge Frauen ohne abgeschlossene Grundschule - sie bekommen eine Berufsausbildung

## Ganz konkret heißt das:

Der YMCA zahlt für 45 Schülerinnen und Schüler aus prekären Verhältnissen Schulgeld für die Grundschule oder eine weiterführende Schule, und sie erhalten bei Bedarf psychosoziale Begleitung.

Der YMCA organisiert verschiedene Berufsausbildungskurse, in denen Jugendliche auf die Arbeitswelt vorbereitet werden, indem sie praktische Fähigkeiten erwerben.



*Auszubildende in der Gastronomie*

## KURZ UND KNAPP

Projektname: HESABIKA – Stärkung kenianischer Jugendlicher durch Bildung

Projektnummer: 42120

Projektbereich: Bildung fürs Leben

Laufzeit: 09/2025 – 08/2028

Partner: CVJM Baden

**Fördersumme: 64.067 €**



Der YMCA vermittelt grundlegendes Wissen zur Buchführung und Betriebswirtschaft an 150 junge Menschen mit kleinen Unternehmen.

Berufstrainings im Bereich Haar- und Körperpflege und Kosmetik sind besonders bei den jungen Mädchen sehr beliebt. Diese Dienstleistungen können aber auch eine gute Einkommensgrundlage erwirtschaften.



*Jugendliche im Mentorenprogramm*

Um noch mehr Jugendliche zu erreichen bildet der YMCA Mentoren und Mentorinnen aus, die in der Lage sind, weitere Jugendliche mit ihrer Beratung zu erreichen. Das sind zum Beispiel Beratungen zu Bewerbungstrainings, Tipps für den Weg in die wirtschaftliche Selbständigkeit, Umgang mit Behörden, aktive Freizeitgestaltung und ähnliches.

**Mit Ihrer finanziellen Unterstützung können auch Sie ein Hoffnungszeichen in Kenia setzen!**

Geben Sie bei Ihrer Überweisung die Projektnummer für HESABIKA-Berufsausbildung – 42120 oder für den Projektbereich „Bildung fürs Leben“ – 42190 an.

Spendenkonto:

Empfänger: **CVJM Deutschland**

IBAN: **DE05 5206 0410 0000 0053 47**

BIC: **GENODEF1EK1**

**Weitere Informationen über unsere Projekte finden Sie unter [www.cvjm.de/hoffnungszeichen](http://www.cvjm.de/hoffnungszeichen)**